
令和３年２月３日 

 

２０２０年度第１回学校関係者評価報告書 

 

 

１、学校関係者評価報告書について 

 

  小職、「2020年度自己評価報告書」に基づいて学校関係者評価委員会を実施いたしました。 

本年は、自衛隊音楽隊 OB 神田文雄様を委員長としてご審議いただき、「自己評価報告書」を基に数々

のご提言を頂きました。頂きましたご提言を対し真摯に受け止め、今後の校務運営に臨んでいく所存

であります。 

 

                                 令和３年２月３日 

学校法人八洲学園     

ＥＳＡ音楽学院専門学校 

学校長 森上芳郎 

 

２、２０２０年度学校関係者評価委員会 

   【音楽隊業界関係者】委員長 神田文雄 

 

   【本校卒業生の業界関係者】 永井大二郎  管楽器修理リズム&ハーモニー代表 

 

   【本校の同窓会会長】    荒木怜奈    

 

  学校内出席者 

   【本校の学校長】 森上芳郎    

 

【本校の事務長】 増田京子  

 

３、２０２０年第１回学校関係者評価会議実施詳細 

実施日   令和３年１月１３日 

時間    13：00 ~14：30 

場所    ＥＳＡ音楽学院専門学校３階教務室 

実施内容  授業の見学 

先に行われた自己評価アンケートの結果と、自己評価委員の報告書を元に学校関係者 

委員の意見を伺う。 

 



４、学校関係者評価委員より意見のあった項目 

 ＜教育活動＞ 

18 
関連分野の企業・関係施設等・業界団体等との連携により、カリキュラムの作成・見直し等が行われてい

るか 

評
価
委
員
の
意
見 

 

リペアに関しては業界団体といったものがなく、横の繋がりも薄く競合意識の方が強いので連携は難しい 

 

海外の業界団体に目を向けてみてはどうか 

19 
関連分野における実践的な職業教育（産学連携によるインターンシップ、実技、実習等）が体系的に位置

づけられているか。 

評
価
委
員
の
意
見 

 

企業でのインターンシップ等が難しい業界である 

自衛隊音楽隊の体験は非常に良い経験になる 

26 
関連分野における先端的な知識・技能等を習得するための研修や教員の指導力育成など資質向上のための

取組がおこなわれているか 

27 職員の能力開発のための研修等がおこなわれているか 

評
価
委
員
の
意
見 

  

26 と 27を合わせて。 

 

人事部のあるとろであれば、人事部の方から研修等の指示があるけれども、難しいのでは。 

教職員自ら積極的に「こういった勉強会（研修）があるので行きたい」と行動しなければならないのではない

だろうか。 

楽器メーカーの研修や、ビジネス系とかの研修等が適当だろう。 

学校が主体となって、コネクションを作る必要もあるかもしれない。 

 

 ＜学修成果＞ 

30 卒業生・在校生の社会的な活躍及び評価を把握しているか。 

31 卒業後のキャリア形成への成果を把握し学校の教育活動の改善に活用されているか。 



評
価
委
員
の
意
見 

 

30 と 31を合わせて。 

 

卒業生として見ると、ＥＳＡの生徒は全体的に大人しい無口は子が多い。会話慣れしていない子が多い印

象。 

就職活動で、最初の面接で落とされるのはやはりそこが問題のようであるため、学校の授業の一環として

面接の練習をするのが良いのではないか。 

技術で生きて行くのであれば、社会性（コミュニケーション力）の向上が、尚更必要ではないか。 

 

 ＜学生支援＞ 

35 学生の健康管理を担う組織体制はあるか。 

評
価
委
員
の
意
見 

  

これはアンケート期間に年度末が含まれており、コロナ禍が影響したのではないか。 

体力がないと楽器の演奏にも影響する。 

36 課外活動に対する支援体制は整備されているか。 

評
価
委
員
の
意
見 

 

35番同様、コロナ禍が影響しているのではないか。 

39 卒業生への支援体制はあるか。 

評
価
委
員
の
意
見 

 

卒業生の要支援状況把握の為、集まりをリモートでやってみてはどうか。 

40 社会人のニーズを踏まえた教育環境が整備されているか。 

評
価
委
員
の
意
見 

 

教材（楽器）の整備は大変なのではないか。 

 

 

 

 

 



42 関連分野における業界との連携による卒後の再教育プログラム等を行っているか 

評
価
委
員
の
意
見 

 

卒業生の就職で一般就職等を考えると、社会教育が必要なのではないか。 

 

＜その他＞ 

評
価
委
員
の
意
見 

昨年と比較すると１９項目評価が上がっている。 

このような評価会議の報告を開示と言う点で、上がったのではないだろうか。 

 

＜教育理念・目的・育成人材像＞ 

＜学校運営＞ 

＜教育環境＞ 

＜学生の募集と受入＞ 

＜財務＞ 

 ＜法令の遵守＞ 

 ＜社会貢献・地域貢献＞ 

  上記項目について、評価委員より意見は出なかった。 

 


